

000 19.596.1

CHILENOS POR EL MUNDO

an 3074

JOSE LUIS ROSASCO:

El escritor tiene suerte: lo invitaron para hacer un viaje que dio la vuelta al mundo. Estuvo en Sudáfrica, Kenia, Sri Lanka, Singapur, Australia, Nueva Zelanda, Tahiti . . . pero Bali fue lo que más lo prendió.

Entrevista de Ana María Larraín



"La gente en Bali no está contaminada; todavía mantiene un alto grado de candor y sencillez".

"BALI ME CONQUISTÓ"

PARTIMOS desde Santiago, sobrevenidos Argentinos y todo el Atlántico y llegamos al amanecer a Capetown, una ciudad bellísima. De ahí volvemos a Johanesburgo, la más poblada de Sudáfrica, pero antes hicimos la ruta del vino por el norte de Capetown hasta llegar a Pretoria, la capital ejecutiva. Atravesamos luego a Kenia, donde vimos el Kilimanjaro, un monte que, al lado de nuestra cordillera, già pesado y que está en Tanzania, aunque se ve mejor (el páradiiso) desde Nairobi. Allí comimos en la capital, Nairobi, y visitamos el parque Amboseli, una provincia de animales en donde los búhos andan solitos y en su salas: leones, elefantes, o�bos corren por la sabana sin límites. No se acercan a los pueblos y el gobierno se encarga del cuidado de su equilibrio ecológico. Frenéticamente más siendo visitadas por los turistas de Nairobi, quienes apenan se percatan de que los leones duermen 16 horas y no se acercan por nada, salvo las cuchillas. Sus fauces y moleras dan fe de lo que ocurre en la noche: sangre, asesinato y un dolor ensordecedor. Hacemos por aquí y por allí baladas de sus hábitos nocturnos.

—¿Cómo se fueron acostando a Bali?

—Salimos al Indico, a las islas Seychelles, de donde cruzamos a Sri Lanka y Singapur, una ciudad-estado de enorme actividad económica. Y de ese sitio llegamos a Bali. Después seguimos a Australia, Nueva Zelanda y Tahiti, que después de lo anterior fue una gran decepción: la naturaleza con gomeros y todo eso es fantás-

tica, pero el agua es tibia, sin el encanto vital de las playas de Chile. El paisaje fotográfico muy bien, porque brilla el agua por los corales y conchas. Pero hay una parte, The Lagoon, donde te sacas la cruda en los pies a costa de los corales y la arena, rápida, que no seca bien, siempre húmeda y con un aire caliente (27 a 30 grados). El tamano es desafinado, una Coca-Cola le cuesta cinco dólares y la contaminación turística es absoluta. Tahiti es un anfíco planificado, la playa con palmeras y arenas es hecha y esa súbita lluvia tan tempranamente parte de la nieve en ver. Además, el polidejado de Papeete está siempre frito en la playa fumando marihuana.

—Bueno, después de esta desorientación del Pacífico-Tropical podemos volver a su recuerdo anterior. ¿Qué fue lo más inolvidable?

—Los días de Kenia, particularmente para un inquieto como yo, que no ha visto nunca salir el sol desde abajo mismo a causa de la cordillera. Esta lluvia de nubes naranjineras que salpican la sabana, tal cosa sale en la película «Out of África».

—Encuentro a Tariq!

—Nooo (se ríe), la selva de Tariq no existe. *Liber Xar Siervay* no existe ni siquiera ahí, por eso metió de todo en su libro: animales que jamás han sido de la selva, una vegetación norteña que ver... La idea que una Isla es muy superior a lo que encontrás. La selva es un gran prado donde crece un tipo de pasto insuficiente, amarillo y feo.

—Ahora llegamos a Bali, ohíquemos.



El escritor se fotografía en un trishaw para la posteridad.

viven dos millones y medio de habitantes y, exceptuando la capital (Denpasar, 60 mil almas), la población no se concentra en urbes. Más bien la crezieren mucha co-

José Luis Rosasco, "Bali me conquistó" [artículo] Ana María Larraín.

AUTORÍA

Autor secundario:Larraín, Ana MaríaRosasco, José Luis, 1935-2021

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José Luis Rosasco, "Bali me conquistó" [artículo] Ana María Larraín. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile